



Allan Boyd, VE3AJB
president@rac.ca

Welcome to Summer 2026. There have been a lot of exciting things happening lately!

I am very pleased to report that Radio Amateurs of Canada once again hosted a booth at the Dayton Hamvention in May.

I cannot stress enough how welcoming the American Amateurs were to our Canadian delegation. Many stopped by the booth, shook my hand and thanked RAC for attending. It was wonderful to have Canada represented once again. Several visitors to the booth expressed their concerns regarding recent government-related issues, but I reminded everyone that RAC's motto is "We're all about Amateur Radio" – not politics. That message was proudly displayed at our booth and was very well received by those we spoke with.

During Hamvention, I had the opportunity to strengthen relationships with our advertisers and corporate sponsors for RAC's flagship station VE3RHQ, including FlexRadio Systems and Icom Incorporated. I had an excellent conversation with Rick Roderick, K5UR, President of the American Radio Relay League (ARRL), regarding the ongoing cooperation and mutual support between our organizations. I also had the opportunity to develop a strong relationship with the Radio Society of Great Britain (RSGB) and spoke with its General Manager Steve Thomas, M1ACB, about how our organizations can support one another and build a stronger partnership moving forward.

Radio Amateurs of Canada continues to actively support youth programs and events such as Youth On The Air (YOTA), Jamboree On The Air (JOTA), the Canada-Wide Science Fair (CWSF) and STEM Expo. Since first receiving a funding request from the Regina Amateur Radio Association (RARA) in 2017 to organize a booth at the CWSF and STEM Expo – celebrated as "the pinnacle of youth STEM excellence in Canada" – RAC has been a supporter every year providing financial and volunteer assistance to Amateur Radio clubs in Ottawa, Fredericton, Edmonton and Regina.

Allan Boyd, VE3AJB – president@rac.ca

Bienvenue à l'été 2026. Toutes sortes d'événements enthousiasmants se sont produits récemment!

Je suis très heureux de vous informer que Radio Amateurs du Canada a, une fois de plus, tenu un kiosque à la Hamvention de Dayton en mai.

Je ne saurais trop souligner la cordialité de l'accueil que les amateurs américains ont réservé à notre délégation canadienne. Nombreux sont ceux qui ont fait une halte à notre kiosque, m'ont serré la main et ont remercié RAC de faire acte de présence. Il était extrêmement gratifiant de voir que le Canada était de nouveau représenté. Plusieurs visiteurs à notre kiosque se sont déclarés préoccupés par la tournure prise récemment par divers événements liés à des décisions gouvernementales, mais j'ai rappelé à chacun que la devise de RAC est « Tous ensemble pour la radio amateur » – ce qui veut dire : pas de politique. Ce message était fièrement arboré à l'entrée de notre kiosque et a été très favorablement accueilli par les personnes auxquelles nous avons parlé.

Pendant la Hamvention, j'ai eu l'occasion de renforcer les relations avec nos annonceurs et les entreprises commanditaires qui soutiennent la station porte-drapeau de RAC, VE3RHQ, au nombre desquelles FlexRadio Systems et Icom Inc. J'ai eu une conversation fort agréable avec Rick Roderick, K5UR, président de l'American Radio Relay League (ARRL), au sujet de la coopération soutenue et de l'appui mutuel qui sont entretenus entre nos organisations. J'ai aussi eu l'occasion d'établir des liens étroits avec la Radio Society of Great Britain (RSGB) et ai parlé à son directeur général,

Steve Thomas (M1ACB), sur ce que nos organisations peuvent faire pour se soutenir mutuellement et renforcer encore notre partenariat au cours des années à venir.

Radio Amateurs du Canada continue de soutenir activement des programmes et événements pour les jeunes, tels que Jeunes sur les ondes (Youth On The Air, YOTA), Jamboree sur les ondes (JOTA), l'Expo-sciences pancanadienne (ESPC) et l'Expo STIM. Depuis que nous avons reçu, pour la première fois, une demande de subvention de la part de la Regina Amateur Radio Association (RARA) en 2017 en vue de l'aider à assurer le fonctionnement d'un kiosque à l'ESPC et à l'Expo STIM – célébrée comme « le summum de l'excellence en matière d'activités de type STIM au Canada », RAC a soutenu chaque année les clubs de radio amateurs d'Ottawa, Fredericton, Edmonton et Regina en leur fournissant une aide financière et les services de bénévoles.

L'événement organisé cette année a eu lieu au Centre des expositions d'Edmonton les 28 et 29 mai sous l'égide du Quarter Century Amateur Radio Club, du Northern Alberta Radio Club et du Central Alberta Amateur Radio Club. J'aimerais remercier Stephen Lee (VA6SGL), administrateur de RAC pour l'Alberta, les Territoires du Nord-Ouest et le Nunavut, d'avoir organisé cet événement, de même qu'Hiroshi Takahashi (VA7LET), administrateur de RAC pour le Yukon, qui a accompli tout le trajet à partir de Vancouver pour s'intégrer à l'équipe chargée d'assurer la permanence au kiosque installé à l'Expo. Pour en savoir plus, veuillez consulter l'article figurant à la page 18.

This year's event was held at the Edmonton Expo Centre on May 28 and 29 and was hosted by the Quarter Century Amateur Radio Club, the Northern Alberta Radio Club and the Central Alberta Amateur Radio Club. I would like to thank Stephen Lee, VA6SGL – RAC Director Alberta, Northwest Territories, Nunavut – for organizing the event and also Hiroshi Takahashi, VA7LET – RAC BC/Yukon Director – for driving all the way from Vancouver to support the RAC booth at the Expo. Please see the article on page 18 for more information.

In addition, RAC's Scholarship and Grant Program remains a cornerstone of RAC's efforts to support young Amateurs pursuing STEM education. Through the RAC Foundation, Radio Amateurs of Canada provides grants and scholarships to worthy community programs and to young Canadian Amateurs who are studying at the post-secondary level. RAC offers four categories for donor designation and grant applications: Scholastic grants; Research grants; Community grants; and Emergency grants. The application deadline for all grants is October 31. For more information please see the information on page 29 and on our website.

Our RAC Basic and Advanced courses continue to thrive, and it is encouraging to see strong participation from both newcomers to Amateur Radio and experienced Amateurs upgrading their qualifications. Special thanks go to RAC Atlantic Director Al Penney, VO1NO for leading our Basic course, and RAC Regulatory Affairs Officer Dave Goodwin, VE3KG, for his outstanding work with the Advanced course. Their dedication continues to support education and growth within Amateur Radio across Canada.

On May 11, 2026, Canada's radio regulator, Innovation, Science and Development Canada (ISED), released a consultation on their proposals for changes to their policy on antennas and towers. These proposals will speed up and make easier the processes required to get permission to erect antenna systems. The changes were designed to make things easier for commercial telecommunications providers, but they offer many improvements to Radio Amateurs. Radio Amateurs of Canada (RAC) and the Fédération des clubs radioamateurs du Québec (RAQI) submitted a joint response to the consultation. In it, we supported all of ISED's proposals for change to this policy. Please see the "Regulatory Roundup" column on page 20 for more information.

I hope many clubs and Amateurs participated in Field Day on June 27-28. Field Day is a tremendous opportunity to get on the air, build camaraderie, and sharpen emergency communications skills – something increasingly

D'autre part, le Programme de bourses et subventions de RAC continue d'être la pierre angulaire des efforts que nous déployons pour soutenir les jeunes amateurs qui poursuivent des études de type STIM. Par l'entremise de la Fondation RAC, Radio Amateurs du Canada accorde des subventions et bourses à des programmes communautaires méritoires et à de jeunes Canadiens inscrits dans des établissements de niveau post-secondaire. RAC a créé quatre catégories de désignations de donateurs et de demandes de subventions, à savoir les Bourses d'études, les Bourses de recherche, les Subventions communautaires et les Subventions en cas d'urgence. La date limite à respecter pour la présentation de demandes de n'importe quel type est le 31 octobre. Pour en savoir plus, veuillez consulter les renseignements figurant à la page 29 ou dans notre site Web.

Nos cours de niveaux de base et avancé élaborés par RAC continuent de susciter un vif intérêt, et il est encourageant de voir qu'ils donnent lieu à un niveau de participation élevé tant de la part de nouveaux venus désireux de s'initier à la radio amateur que d'amateurs chevronnés souhaitant se perfectionner. Nous remercions tout spécialement Al Penney (VO1NO), administrateur de RAC pour l'Atlantique, qui a dirigé notre cours de base, et Dave Goodwin (VE3KG), notre chargé des Affaires réglementaires qui s'est distingué par l'exceptionnel travail qu'il a accompli en promouvant le cours de niveau avancé. Leur dévouement continue de favoriser l'éducation et la croissance dans le domaine de la radio amateur à travers tout le Canada.

Le 11 mai 2026, l'organisme chargé de réglementer le secteur de la radio au pays, Innovation, Sciences et Développement économique Canada (ISDE), a publié une consultation sur les propositions qu'il a formulées au sujet des modifications envisagées à sa politique relative aux antennes et pylônes. Ces propositions visent à accélérer et faciliter les processus à

accomplir pour obtenir l'autorisation d'installer des systèmes d'antenne. S'il est vrai que ces modifications sont en principe destinées à faciliter les choses aux fournisseurs commerciaux de services de télécommunications, elles présentent également des avantages pour les radio amateurs. Radio Amateurs du Canada (RAC) et la Fédération des clubs radioamateurs du Québec (RAQI) ont présenté une réponse conjointe à cette consultation. Dans cette réponse, nous nous sommes déclarés en faveur de toutes les propositions de modification de cette politique formulées par ISDE. Pour en savoir plus, veuillez consulter la rubrique consacrée au bilan des activités réglementaires, à la page 20.

J'espère que de nombreux clubs et amateurs ont participé à la Journée sur le terrain célébrée les 27 et 28 juin. Cette manifestation offre une excellente occasion de se promener sur les ondes, de créer de nouveaux liens de camaraderie et d'améliorer nos compétences dans le domaine des communications en cas d'urgence – un secteur d'activité qui revêt une importance croissante compte tenu de l'augmentation constante de la fréquence des événements météorologiques graves dans toutes les régions du pays. Je suis par ailleurs très heureux de vous informer que le Programme de Services auxiliaires de communications (SAC) continue de s'étendre, avec plus de 100 nouveaux opérateurs possédant désormais une formation appropriée. D'autres provinces prêtent attention à ce que nous faisons, et RAC a été invité à prendre part à des échanges de vues sur la possibilité d'étendre ce programme à l'échelle nationale. Nous remercions tout spécialement l'agent chargé des Services communautaires de RAC, Jason Tremblay (VE3JXT), qui s'est récemment rendu en Nouvelle-Écosse pour rencontrer des agents provinciaux chargés des interventions en cas d'urgence et pour examiner les possibilités d'élargir la portée du programme SAC de manière à l'implanter également dans cette province. Pour en savoir plus, veuillez lire l'article rédigé par Jason, à la page 47.

important given the growing frequency of severe weather events across the country. I am also very pleased to report that the Auxiliary Communications Services (ACS) Program continues to grow, with more than 100 new operators now trained. Other provinces are taking notice and RAC has been invited to participate in discussions regarding possible national expansion of the program. Special thanks to RAC Community Services Officer Jason Tremblay, VE3JXT, who recently travelled to Nova Scotia to meet with provincial emergency personnel and discuss expanding the ACS program there. I encourage you to read Jason's article on page 47 for additional details.

More than ever, I am asking for your continued support of the Defence of Amateur Radio Fund (DARF). In the previous issue of *The Canadian Amateur*, we listed a number of clubs and individuals who have already contributed to this important initiative, and I want to personally thank each and every one of them for their support. DARF enables RAC to send delegates to the World Radiocommunication Conference (WRC) and its Preparatory Meetings – ensuring that Canada maintains a strong voice in protecting our Amateur Radio spectrum. I encourage all members and clubs to consider contributing to this vital fund. For more information about DARF visit <https://www.rac.ca/darf/>

RAC is preparing for our Annual General Meeting, which will be held online on Saturday, October 17. I will present the President's Address and our financial report, and we will open the floor for questions from members. Additional details will be shared as the date approaches.

As previously reported, RAC Vice-President Brent Taylor, VY2HF, became a Silent Key on May 21, 2026, at the age of 66. Brent and I were appointed as President and Vice-President in November 2024. As a former Vice-President myself, I had some ideas about the direction I wanted to take RAC. It was Brent who helped guide me through many important decisions. He was my rock within the organization – someone I could always turn to for honest advice and thoughtful guidance. Brent Taylor, VY2HF, will never be forgotten by the Amateur Radio community or by everyone who had the privilege of knowing him (see page 35).

Let me close by sincerely thanking all of you for your continued support of RAC. Being part of a strong national organization is more important than ever as we continue advocating on your behalf and maintaining our excellent working relationship with the federal government.

Once again, I extend my standing offer to clubs across the country: if your club would like me to attend a virtual meeting to speak about the benefits of RAC membership and the work we are doing on behalf of Canadian Amateurs, please contact me at president@rac.ca. I would be very pleased to join you.

I hope everyone has a safe and happy summer and I look forward to speaking to you again as we get closer to the fall.

– 73, Allan Boyd, VE3AJB/VE3EM
RAC President and Chair



Aujourd'hui plus que jamais, je vous demande d'accorder votre soutien sans faille au Fonds de défense de la radio amateur (FDRA). Dans le numéro précédent de *The Canadian Amateur*, nous avons publié une liste des clubs et des personnes qui ont déjà contribué à cette importante initiative, et je tiens à remercier personnellement chacun de ceux qui nous ont accordé leur appui. Le FDRA permet à RAC d'envoyer des délégués à la Conférence mondiale des radiocommunications (CMR) et à ses Réunions préparatoires, ce qui nous assure que le Canada continue de se faire entendre haut et fort pour protéger notre spectre dans les bandes réservées aux radioamateurs.

J'encourage tous les membres et clubs à envisager de contribuer à ce fonds d'une importance vitale. Pour en savoir plus sur le FDRA, visitez le site <https://www.rac.ca/darf/>.

RAC se prépare à tenir notre prochaine Assemblée Générale annuelle, qui aura lieu en ligne le samedi 17 octobre. Je présenterai le Discours du président et notre rapport sur les états financiers, après quoi nous ouvrirons le débat pour permettre aux membres de poser toutes questions qui leur paraîtront pertinentes. Nous vous fournirons d'autres détails à mesure que nous nous rapprocherons de la date susmentionnée.

Comme nous l'avons déjà signalé, le vice-président de RAC, Brent Taylor, VY2HF, est décédé le 21 mai 2026, à l'âge de 66 ans (voir page 35). Brent et moi-même avons été nommés respectivement président et vice-président en novembre 2024.

En tant qu'ancien vice-président moi-même, j'avais une idée de l'orientation que je voulais voir adoptée par RAC. C'est Brent qui m'a aidé, par ses conseils, à prendre de nombreuses décisions. Il a été mon roc au sein de l'organisation – quelqu'un à qui je pouvais toujours m'adresser pour obtenir des conseils fiables et une orientation réfléchie. Brent Taylor, VY2HF, ne sera jamais oublié par la communauté des radio amateurs, ni par quiconque a eu le privilège de faire sa connaissance.

J'aimerais conclure en vous remerciant tous sincèrement du soutien ininterrompu que vous accordez à RAC. L'adhésion à une organisation nationale forte est plus importante que jamais à un moment où nous continuons de militer en votre faveur et de maintenir les excellents rapports de travail que nous avons établis avec le gouvernement fédéral.

Une fois de plus, je réitère l'offre permanente que j'ai déjà adressée aux clubs de tout le pays : si votre club souhaite que j'assiste à une réunion virtuelle pour parler des avantages découlant de l'adhésion à RAC et décrire les activités que nous poursuivons au nom des radio amateurs, n'hésitez pas à me le faire savoir en me contactant à l'adresse president@rac.ca. Je serai très heureux de me joindre à vous.

J'espère que chacun et chacune d'entre vous passe un agréable été en toute sécurité, et serai ravi de communiquer de nouveau avec vous lorsque nous nous rapprocherons de l'automne.

– 73, Allan Boyd, VE3AJB/VE3EM, président de RAC

